

Informatique & Bible, asbl - Belgique
Rue de Maredsous, 11 B5537 Denée - Belgique
Tél:+32(0)82.69.96.47 Fax:+32(0)82.22.32.69
cib@cibmaredsous.be



Interface n° e-90 Mars 2003

Les Archives de l'U.C.L.

L'invitation aimablement lancée par le Professeur Paul Servais, Archiviste de l'Université Catholique de Louvain et actuel Président de l'ARCA (Archives du monde Catholique) s'est concrétisée le 6 Février pour les 6 membres du Centre: Informatique et Bible par une visite dans les entrailles archivistiques de l'Alma Mater!

Une rencontre très fraternelle avec toute l'équipe (exclusivement féminine hors le Directeur) des Archives de l'université.

Avant de nous émerveiller du parti tiré avec les modestes moyens mis à disposition de cette fonction majeure de mémoire par l'université, nous avons pu échanger l'expérience des uns et des autres.

Les grandes articulations de ce laboratoire de mémoire nous ont été exposées par leurs responsables:

A. Les Archives Administratives (Cathy Schoukens et Évelyne Vandevorre)

Ces archives comportent surtout les archives techniques et opérationnelles de l'Université: archives de personnels, archives de Rectorat, archives des Administrations facultaires, etc...

Sensibiliser les différents départements à la conservation des archives et sélectionner ce qui doit vraiment être conservé (10% de ce qui a été accumulé) sont les soucis premiers.

B. Les Archives Audio-visuelles (Françoise Hiraux et Cécile Derey)

Outre l'héritage du Centre multimédia créé par le précédent archiviste, Albert D'Haenens, cette section entend développer une mémoire virtuelle de l'université dans l'épaisseur de ses démarches humaines au cœur de la recherche. À ce souci se greffent toutes les questions de la conservation et de la transmission multimédiatique et numérisée de l'information.

C. Les Archives Historiques (Françoise Mirguet)

On veille sur des fonds plus anciens et des collections conservées par l'Université (copies de cours des 17e et 18e siècles; objets divers; documentations scientifiques, etc...).

Le tout se fait avec "les moyens du bord" et un grand souci d'informer sur ce devoir de mémoire.

Notamment par la publication de la *Petite Gazette des Archives* (depuis 2000) et la création annuelle d'au moins une exposition à la préparation de laquelle participe toute l'équipe (qui comprend encore Véronique Filieux, l'historienne et Dominique Bruneteau, la secrétaire).

Cela ne fait pas 6 postes à temps plein... et la plupart sont financés par d'autres fonctions administratives ou académiques dans l'université!

Heureusement l'Alma Mater semble avoir pris conscience de l'urgence et de l'importance de ce travail et des plans sont à l'étude pour doter l'institution louvaniste d'infrastructures archivistiques dignes de sa réputation!

Le partage entre les équipes du CIB et des Archives de l'UCL s'est scellé autour d'un bon café et de délicieux morceaux de tartes!

Merci pour cet accueil chaleureux.

Fr. R.F. POSWICK, osb

